
 

GEMEINDE AHORNTAL 
Landkreis Bayreuth – Fränkische Schweiz 
 
 
 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DES GEMEINDERATES 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, 16.02.2017 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:15 Uhr 
Ort: im Sitzungssaal des Feuerwehrhauses in 

Kirchahorn 
 

 

ANWESENHEITSLISTE 

1. Bürgermeister 

Hofmann, Gerd    

Mitglieder des Gemeinderates 

Brendel, Matthias    
Dielesen, Marcel    
Fuchs, Achim    
Grüner-Schürer, Monika    
Haas, Winfried    
Herzing, Manfred    
Kaiser, Günther    
Nägel, Thomas    
Neubig, Stefan    
Schoberth, Reinhold    
Thiem, Peter    
Wickles, Stephan   Anwesend ab TOP 6.3 

Ortssprecher 

Thiem, Martin    

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Gemeinderates 

Brendel, Alexander    
Knauer, Johannes    
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TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 1   Bekanntgaben  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift  
   
 3   Bauantrag; Errichtung eines Vordaches mit Windschutzvorhang FlNr. 

1142, Gemarkung Kirchahorn 
013/2017 

   
 4   Bauantrag; Antrag auf Vorbescheid Neubau Bürogebäude auf FlNr. 

237, Gemarkung Reizendorf 
015/2017 

   
 5   Anfrage FF Reizendorf, Erstattung Rechnungen Schutzkleidung 2002 001/2017 
   
 6   Anfragen aus der Infoveranstaltung Rathaus  
   
 6.1   Angebot Erstellung eines Sanierungskonzeptes Rathausgebäude 009/2017 
   
 6.2   Gründung einer Verwaltungsgemeinschaft 010/2017 
   
 6.3   Beauftragung einer detaillierten Kostenerstellung 011/2017 
   
 6.4   Standortfrage 012/2017 
   
 7   Änderungsbeschluss Bebauungsplan Hohbaumweg II 014/2017 
   
 8   Wünsche und Anträge  
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1. Bürgermeister Gerd Hofmann eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Gemeinderates. Er be-
grüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des 
Gemeinderates fest. 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 

TOP  1 Bekanntgaben 

 
  
 
 

TOP  2 Genehmigung der Niederschrift 

 
 
Die Niederschrift der letzten Gemeinderatssitzung wird vom Gemeinderat anerkannt und ge-
nehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  12  / 0   
 
 

TOP  3 
Bauantrag; Errichtung eines Vordaches mit Windschutzvorhang FlNr. 1142, 
Gemarkung Kirchahorn 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Das gemeindliche Einvernehmen zum Bauantrag wird erteilt. 
 
Abstimmungsergebnis:  11  / 0   
 
Anmerkungen zur Abstimmung: 
Herr Herzing nimmt auf Grund von Art. 49 GO nicht teil. 
 
 

TOP  4 
Bauantrag; Antrag auf Vorbescheid Neubau Bürogebäude auf FlNr. 237, Ge-
markung Reizendorf 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Das gemeindliche Einvernehmen zum Vorbescheid wird erteilt. 
 
Abstimmungsergebnis:  12  / 0   
 
 

TOP  5 Anfrage FF Reizendorf, Erstattung Rechnungen Schutzkleidung 2002 

 
Sachverhalt: 
 
Herr Neubig und Herr M. Thiem erläutern die damalige Regelung hinsichtlich der Kostenteilung. 
 
Nach kurzer weiterer Diskussion über die vergangene Zeit und die Möglichkeit von weiteren 
Nachforderungen beschließt der Gemeinderat. 
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Beschlussvorschlag: 
 
Die eingereichte Rechnung der FF Reizendorf wird wie beantragt erstattet. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  1  / 11   
 
 

TOP  6 Anfragen aus der Infoveranstaltung Rathaus 

 
  
 
 

TOP  6.1 Angebot Erstellung eines Sanierungskonzeptes Rathausgebäude 

 
Sachverhalt: 
 
Auf der  Infoveranstaltung zum Rathaus kam der Wunsch nach einer erneuten Abstimmung 
Herr Nägel merkt an, dass der Gemeinderat über die folgenden Punkte bereits ausführlich ge-
sprochen hat und das Für und Wider in mehreren Sitzungen ab gewägt hat. Hinsichtlich des 
Sanierungskonzeptes spricht sich Herr Nägel dafür aus, dies erst in einem möglichen Verfahren 
mit Zuschüssen zu beauftragen. 
 
Herr Neubig ergänzt, dass man sich hier keine leichten Entscheidungen gemacht hat, man aber 
letzten Endes an diesen festhalten sollte. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der zuletzt gefasste Beschluss bezüglich der Beauftragung des Sanierungskonzeptes wird bei-
behalten. 
 
Abstimmungsergebnis:  10  / 2   
 
 

TOP  6.2 Gründung einer Verwaltungsgemeinschaft 

 
Sachverhalt: 
 
Herr Dielesen schlägt vor, den bisherigen Beschluss aufrecht zu halten. 
 
Herr Nägel weist dazu auf den Zeitdruck und die Probleme bei zweigleisiger Weiterverfolgung 
von weiteren Planungen hin. 
 
Herr Neubig ergänzt, dass auch im Falle einer VG Ausgaben für ein Verwaltungsgebäude ent-
stehen. 
 
Herr Kaiser bittet zu bedenken, dass es sich nicht um ein Pilotprojekt handelt, sondern man hier 
von vielen anderen Verwaltungsgemeinschaften abschauen und lernen kann. Ebenfalls betont 
er, dass die Gemeinden mit ihren Rechten auch bei einer VG weiterhin eigenständig bleiben. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Thematik „Bildung einer Verwaltungsgemeinschaft“ soll wieder weiter verfolgt werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  1  / 11   
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TOP  6.3 Beauftragung einer detaillierten Kostenerstellung 

 
Sachverhalt: 
 
Herr P. Thiem weist darauf hin, dass man auch hierüber schon ausführlich gesprochen hat und 
sich aus bekannten Gründen dagegen entschied. 
 
Herr Neubig ergänzt, dass man auch hier alle Varianten abgehandelt hat. 
 
Herr Wickles bringt an, dass man nur eine Immobilie halten sollte und ergänzt, dass aus städte-
baulichen Aspekten ein Rathaus nur innerorts sinnvoll erscheint. 
 
Herr P. Thiem weist darauf hin, dass man hierzu bereits mehrere Diskussionen und mehrheitli-
che Entscheidungen hatte. 
 
Herr Wickles bringt an, dass man über einen Standort innerorts nie nachgedacht und diskutiert 
hat. 
 
Herr Herzing, Herr P. Thiem, Herr Dielesen, Herr Nägel und Frau Grüner-Schürer entgegnen, 
dass es hierzu durchaus Beratungen und mehrheitlich getroffene Beschlusse gab, bei welchen 
Vor- und Nachteile abgewogen wurden. 
 
Herr Neubig ergänzt, dass die Kirchahorner Ortsmitte lediglich auch für Kirchahorner Einwohner 
relevant ist, es sich beim Ahorntal aber um eine Flächengemeinde mit mehreren Ortsteile han-
delt. 
 
Herr Dielesen betont, dass man auch hierzu nicht noch weitere Sitzungen ohne neue Argumen-
te diskutieren braucht. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Eine detaillierte Kostenberechnung soll wie vorgeschlagen in Auftrag gegeben werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4  / 9   
 
 

TOP  6.4 Standortfrage 

 
Sachverhalt: 
 
Herr M. Brendel bringt an, dass es städtebaulich in keiner anderen Ortschaft sinnvoll erscheint. 
 
Herr Nägel ergänzt, dass es sich beim Umfeld zu Schule, Apotheke, Kindergarten, Mehrzweck-
halle und Einkaufsmarkt um einen guten Standort handelt. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die getroffene Standortwahl soll nicht weiter geändert werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  12  / 1   
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TOP  7 Änderungsbeschluss Bebauungsplan Hohbaumweg II 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Für den Bereich der Grundstücke 92/13, 92/14, 1334, 1083, 1333, 1335, 1345, 1346, 921/14,, 
jeweils Gemarkung Kirchahorn, wird die Erweiterung und Änderung des Bebauungsplanes 
Hohbaumweg II der Gemeinde Ahorntal vom 16. Juli 1997, genehmigt durch Schreiben des 
Landratsamtes Bayreuth vom 06. Juni 1997, Az.: 5/51-610/21-111-11, zur bauplanungsrechtli-
chen Realisierung des Vorhabens eines Rathausneubaus inklusive Garage und Stellplätze auf 
den genannten Grundstücken, beschlossen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  12  / 1   
 
 

TOP  8 Wünsche und Anträge 

 
Herr M. Brendel bittet darum, im nächsten Mitteilungsblatt eine Info über den Sachstand des 
Körzendorfer Spielplatzes zu veröffentlichen. 
 
Herr Nägel bittet darum, dass der Bauauschuss eine Prioritätenliste zur Zustandsbeurteilung 
der Straßen im Gemeindegebiet erstellt. 
 
Herr M. Thiem weist hierzu zu den großen Schlaglöchern und ausstehenden Schiebern der 
Straße in Adlitz hin und bittet darum diese vom Bauauschuss besichtigen zu lassen und an-
schließend mit dem Wasserzweckverbandsvorsitzenden eine Lösung zu erarbeiten. 
Herr Herzing schlägt vor den Vorsitzenden gleich zur Bauausschussbesichtigung mit einzula-
den. 
 
Herr Haas bittet um Klärung, ob beim Bayernwerkausbau in Oberailsfeld ein gemeindliches 
Leerrohr mit verlegt werden könnte. 
 
Herr Nägel bittet darum, beim Staatlichen Bauamt bezüglich der Risse im Radweg, sowie der 
Brücke in Freiahorn einen Sachstand anzufordern. 
 
Herr Schoberth weist darauf hin, dass die Straßenlaterne bei Vordergereuth 20 seit Beginn der 
Woche defekt ist.  
 
 
  
 
 
 
 
Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt 1. Bürgermeister Gerd Hofmann um 20:15 Uhr die öf-
fentliche Sitzung des Gemeinderates. 
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Gerd Hofmann    Christian Arneth 

1. Bürgermeister    Schriftführer/in 
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